

Frau stud. iur. A B aus Bonn

Zur Vorlage bei der Universität Oxford

Frau stud. iur. A B studiert zur Zeit (im Wintersemester 1998/99) im neunten Semester Jura an der Universität Bonn; sie wird sich nach dem Ende des Wintersemesters zum Examen melden und wird dann im Laufe des Sommers 1999 das Erste Staatsexamen ablegen. Danach möchte sie für ein Jahr an die Universität Oxford gehen und dort den Studiengang zum "Magister iuris" absolvieren.

Frau B ist mir bekannt aus meinem Seminar zur Geschichte des Privatrechts, in dem sie ein mit "gut" (15 Punkte!) bewertetes Referat zum Mobiliarsachenrecht in Frankreich vorgelegt hat. Es handelte sich dabei um das beste Referat im Seminar; außerdem hat sie in diesem Seminar auch bei allen anderen Themen durch ihre konstruktive Mitarbeit ganz erheblich zum Gelingen der Veranstaltung beigetragen. Über ihre Pläne in Oxford haben wir ein längeres Gespräch geführt.

Ausweislich der vorgelegten Scheine hat Frau B mit ganz erheblich überdurchschnittlichem Erfolg studiert. Das fängt an bei einer Grundlagenveranstaltung im Römischen Recht, in der sie die "mit großen Abstand beste Arbeit" bei Herrn Kollegen D lieferte. Alle anderen Scheine sind ebenso deutlich überdurchschnittlich. Hervorzuheben ist besonders eine mit "gut" (14 Punkten) bewertete Klausur im bürgerlichen Recht und eine mit "gut" (13 Punkte) bewertete Hausarbeit im öffentlichen Recht und das "gute" Referat in meinem Seminar. Sie hat in ihrem Studium einen Schwerpunkt auf internationale Themen gelegt und unter anderem Vorlesungen zum Internationalen Privatrecht und zum Anglo-Amerikanischen Recht gehört, interessiert sich aber auch für Rechtsgeschichte. Nach den Studienergebnissen gehört sie zu den besten 5 Prozent unserer Studenten; sie ist studentische Hilfskraft bei Herrn Kollegen E. Nach allem ist ein erheblich über dem Durchschnitt liegendes Erstes Examen zu erwarten.

Frau B ist im übrigen weit über ihr eigentliches Studienfach hinaus engagiert und interessiert. - Mehrfach war Frau B Preisträgerin bei "Jugend musiziert", einem bundesweiten Wettbewerb junger Musiker, und sie ist Mitglied des Collegium Musicum der Bonner Universität, einem international angesehenen Orchester. Seit Beginn des Studiums ist sie Stipendiatin der Studienstiftung des Deutschen Volkes, dem wohlbedeutendsten deutschen Förderungswerk für hochbegabte Studenten und Doktoranden. Von den außeruniversitären Aktivitäten ist noch hervorzuheben die Beteiligung an der Betreuung psychisch Kranker im Rahmen eines Programms, das von einer evangelischen Pastorin hier in Bonn ins Leben gerufen wurde und bei dem sich Frau B ehrenamtlich engagiert.

Im übrigen gehe ich davon aus, daß die Einzelheiten ihres Werdegangs aus dem Lebenslauf und den Bewerbungsunterlagen bekannt sind. Die sprachlichen Voraussetzungen für ein Studium in England bringt Frau B mit. Persönlich macht Frau B einen ausgezeichneten Eindruck; sie ist auf eine ruhige Weise selbstsicher, sie versteht sich auszudrücken, und es ist ein ausgesprochenes Vergnügen, sich mit ihr zu unterhalten. M.E. ist Frau B für das angestrebte Studium in England persönlich und fachlich hervorragend geeignet; Oxford würde mit ihr eine unserer besten Studenten/Innen gewinnen. Ich befürworte ihre Aufnahme als Studentin nachdrücklich.

[Note: I have removed the names of all individuals to observe their right to privacy. JW]

Letter of Recommendation

Re: Ms. A B

For Submission to Oxford University

To whom it may concern:

Ms. A B is currently in her ninth term as a law student at Bonn University (as of Winter Semester 1998-99); she will register for her examinations following the conclusion of the Winter Semester and then, during Summer 1999, take the First State Examination in law. After that she would like to attend Oxford University for one year to complete a programme of studies leading to a Master of Law degree.

I am acquainted with Ms. B from my seminar in the History of Private Law, in which she presented a research paper on moveables in France that was evaluated as 'good' (15 points!). It was, in fact, the best presentation and paper in that seminar; furthermore, through her constructive participation in all of the topics dealt with in the seminar, she contributed quite significantly to the overall success of the course. We have also had a rather lengthy discussion of her plans for studying in Oxford.

As her student records indicate (i.e., the submitted *Scheine* certifying course participation), Ms. B has pursued her studies with a degree of success that is quite exceptional. This is apparent, first of all, in the course on the fundamentals of Roman Law, in which she did "by far the best work" for my colleague Herr D. Her performance in all of her other courses is equally outstanding. This is particularly notable in an examination in civil law which was evaluated as 'good' (14 points), in a term paper in public law that received a 'good' (13 points), and in the 'good' paper and presentation in my seminar. She has focused on international issues in her studies, and attended lecture courses (among others) on international private law and Anglo-American law; at the same time, though, she is also interested in legal history. Based on her student record, she is in the top five percent of our students; she also works as a student assistant for my colleague, Herr E. There is every indication that she will perform considerably above average on her State Examination.

Ms. B, furthermore, has interests and commitments extending well beyond her actual field of studies. She has repeatedly won awards in the national competition for young musicians throughout Germany known as "Jugend musiziert" ("Young musicians performing"), and she is a member of Bonn University's Collegium Musicum, an orchestra with a fine reputation internationally. Since beginning her university studies, she has held a scholarship awarded by the Studienstiftung des Deutschen Volkes (German People's Foundation for Study Grants), probably the most important German organization sponsoring highly-talented students and doctoral candidates. It is also noteworthy that her activities beyond the university include caring for psychiatric patients as a volunteer participant in a project initiated by a Protestant clergywoman here in Bonn.

I would generally assume that the particulars of her development are known from her curriculum vita and the application documents. Ms. B has the language skills required for advanced study in England. Personally, Ms. B makes an excellent impression; she is calmly self-assured and expresses herself well, and it is thus a great pleasure to engage in conversation with her. Ms. B is, in my opinion, exceptionally well qualified, personally and academically, for advanced university studies in England; with her, Oxford would gain one of our best students. I thus wholeheartedly recommend her for graduate admission.